

# 安楽だより



志布志市立安楽小学校

第330号

発行責任者：校長 横峯 健

発行年月日：令和5年12月22日

## 親子で作った大きな門松

校長 横峯 健

12月16日(土)8時より、わかあゆ会が中心となり、希望された親子と本校職員で恒例の門松づくりを行いました。参加数が少なかったため、どれくらい時間がかかるのか心配しましたが、12時には終わることができました。参加いただいた皆さん、本当にありがとうございました。



仕事柄、いろいろな所で門松を作ってきましたが、ここまで大きな門松は見たことがありません。高さが約3.7mで3段の門松は大迫力です。

門松には、それぞれ意味のある飾りがたくさん使われています。「松」は一年中緑の葉をつける常緑樹であることから永遠の命の象徴であり、また、樹齢が数百年と長いものもあり不老長寿と結びつけられ縁起がよいとされています。「竹」はとりわけ目立つ飾りですが、生長が早く、生命力や繁栄の象徴とされています。まっすぐ曲がらず生長することや嵐の中でも折れないことから誠実な心や強い志の象徴としても用いられます。「梅」は他の花に先駆けて早春に咲くことから、開運の象徴としての意味合いがあります。また、厳しい寒さの中でも芳しい匂いを漂わせるため、縁起のよい花として用いられています。他にも「だいたい」や「センリョウ・マンリョウ」など縁起のよいものが用いられています。

お正月飾り1つとってもきちんとした意味があり、その意味を知ると背筋がしゃんと伸びる気がします。きっと来年も門松を目印にたくさんの福がやってきてくれるのではないのでしょうか。

いよいよ2学期も終わります。多くの行事で活躍した子供たちの姿、日々教室で見せる真剣な学びの顔など、心に残る場面が数多くありました。子供同士でふれあい、学び合い、成長する姿もたくさんありました。これも保護者や地域の皆様方の御理解、御協力のおかげです。今年一年、本当にありがとうございました。

### 【 今月の「ありがとう」 】

- 国語の時、教室で〇〇くんが定規を拾ってくれた。ありがとう。(2年女子)
- 公民館に行った時、二階で〇〇さんがくもの糸を読んでくれたのでありがとう。(2年女子)
- 昨日、体育館で宮井紀行さんが歌を歌ってくれました。ありがとう。(3年女子)
- お母さん、いつもおいしいごはんありがとう。(学年不明)

ちくちく言葉を「ありがとう」などのふわふわ言葉にしていきましょう。

## 1月の行事予定

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月
		児童集会				児童保健委員会	楠の子タイム						授業参観 学級PTA	鹿児島学習 定着度調査	鹿児島学習 定着度調査	心のアンケート			PTA四役会		PTA生活指導部見守り	始業式	成人の日				仕事始め 市成人式	年始休業日	年始休業日	元日

### 人権集会(12/8)

人権擁護委員の方を招き、全校児童で人権集会を開きました。子供たちに人権とはどんなことをいうのかをホワイトボードを使いながら説明しました。ルールを守りながらみんなの命を大切にして、明るく楽しい生活が送れるように考えていこうということを学習しました。周りの人の幸せも考えられる子供たちに育ってほしいです。



### 朝のあいさつ運動

12月に入り寒くなってきましたが、総務委員会の子供たちを中心に毎朝、玄関の前で「朝のあいさつ運動」を実施しています。初めのうちは、あいさつを返さない子もいましたが、徐々に元気にあいさつできる子供たちが増えてきているようです。これからも続けていってほしいと思います。



### 交通安全呼びかけ(12/9)

6年生が地域の方や志布志警察署員の方と一緒に交通安全の呼びかけを行いました。10年以上前から実施されているとのことですが、6年生の書いたメッセージと一緒に地域の方に作っていただいたマスコットの人形をドライバーに配布しました。この呼びかけは安楽の校区で交通事故が起きたことをきっかけに始まったそうです。子供たちがこれからも安全で事故のないことを願いたいと思います。



### 芸術鑑賞会 宮井紀行さんコンサート(12/14)

志布志市教育委員会の協力で「宮井紀行さんのコンサート」が開かれました。宮井さんは鹿児島を拠点に活動しているミュージシャンでコマーシャルの曲などでも有名な方です。子供たちも知っている曲があったこともあり、みんな立ち上がって大喜びで曲を聴いていました。志布志市内の小学校を回って宮井さんですが、これまでで一番盛り上がったコンサートになったようです。子供たちのいい思い出になったことと思います。





